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O aumento da taxa básica de juros costu-
ma, historicamente, provocar efeitos opos-
tos na decisão de investidores nacionais e 
estrangeiros na bolsa de valores.

Os brasileiros preferem reduzir os inves-
timentos em renda variável, na busca de 
opções mais seguras e rentáveis. Já os es-
trangeiros elevam a alocação de recursos em 
ações, conseguindo até mesmo compensar 
os efeitos da saída dos locais.

No segundo trimestre do ano, no entanto, 
o que se viu foi o contrário, segundo mostra 
um estudo do Centro de Estudos de Merca-
do de Capitais (Cemec-Fipe).

“Nesse período, os investidores nacionais 
compraram mais ações do que venderam, 
contradizendo aquela percepção de que, 
quando sobe a taxa de juros, eles desinves-
tem”, afirma Carlos Antonio Rocca, coorde-
nador do Cemec-Fipe.

Uma possível explicação para isso, se-
gundo Rocca, é que os investidores locais 
anteciparam a compra de ações na expec-
tativa de que o ciclo de elevação da Selic 
estaria no fim e de que mais adiante as ta-
xas de juros iriam cair. O esperado, no en-
tanto, não se concretizou.

“As pressões inflacionárias se mantiveram 
ainda muito elevadas e não houve nenhum 
sinal significativo de queda de inflação”, diz 
Rocca. “Com isso, a expectativa de queda dos 
juros acabou sendo deslocada para frente. 
Aparentemente, teremos mais um degrau 
da taxa de juros em agosto.”

Em julho, o comportamento dos inves-
tidores locais já mudou. Dados da Anbi-
ma mostram que no mês, até o dia 12, os 
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fundos de ações sofreram resgates 
líquidos de R$ 3,85 bilhões. Nos 
fundos multimercados, a saída al-
cançou R$ 5,7 bilhões no período.

O momento atual, diz o coordena-
dor do Cemec-Fipe, é de muito mais 
incerteza do que há um mês, consi-
derando uma série de fatores, como o 
futuro da guerra entre Rússia e Ucrâ-
nia, o comportamento do preço de 
commodities e a inflação nos Estados 
Unidos. Com isso, é difícil afirmar que 
o movimento de compra de papéis 
pelos investidores locais no segundo 
trimestre deve se consolidar e provo-
car uma virada na bolsa.

Para Edoardo Biancheri, da gestora 
Garde, o cenário externo tem impe-
dido uma visão mais otimista sobre 
o mercado de ações brasileiro: “Não 
acreditamos que o pior já passou, 
considerando a situação lá fora. Ao 
contrário, acho que o pior está por vir.”

Analisando apenas o lado do-
méstico, há muitas oportunidades 
de investimento devido à desvalo-
rização das companhias. Mas isso 
isolado não garante que os investi-
mentos nos papéis irão aumentar. 
“Eu gosto de preço, mas não tem 
nada que me diga que a situação 
será revertida no curto prazo. O 
momento é de cautela”, afirma.

Gabriela Joubert, analista-chefe do 
Inter, acredita que, à medida que esse 
clima de incerteza for melhorando, 
a bolsa brasileira passará a ser vista 
como uma opção para os investidores.

“Nosso mercado está mais atrativo 
do que outras opções lá fora, conside-
rando que os riscos internos já estão 
bem precificados, mas ainda sofre-
mos com essa aversão de risco gene-
ralizada”, diz Gabriela.

Essa melhora de clima, segundo 
ela, deve ocorrer aos poucos, quan-
do ficar mais claro, por exemplo, qual 
será a estratégia dos bancos centrais 
para lidar com a inflação ou quão rá-
pida vai ser a desaceleração da China.

“Quando olhamos os indicadores 
domésticos, vemos que não está tão 
ruim assim. E quando se olha os ba-
lanços de empresas, a expectativa é 
de um segundo trimestre parecido 
com o primeiro, mas com margens 
estáveis ou até melhores”, afirma.

O estudo
O estudo do Cemec foi feito a 

partir da análise da variação dos ju-
ros no país no período de 2016 até 
junho de 2022 e da movimentação 
de investidores nacionais e estran-
geiros. Uma das conclusões é que a 
maioria dos investidores mira o cur-
to prazo e responde rapidamente às 
mudanças da taxa real de juro cur-
ta, o que reflete imediatamente no 
aumento ou na redução dos preços 
dos papéis. “Isso não tem uma co-
nexão direta com o ‘valuation’ das 
empresas que compõem a carteira 
desses investidores”, lembra Rocca.

Outro ponto analisado foi o 
impacto do aumento dos juros 
sobre o custo de capital das com-
panhias do Ibovespa. Em janeiro 
de 2021, após uma série de que-
das, esse custo chegou a 5,6% 
ao ano. Em março deste ano, au-
mentou para 7,44% e atualmen-
te está acima de 8%, conforme 
os cálculos do Cemec.

O efeito direto desse crescimento 
do custo se mostra nas emissões pri-
márias de ações.

“As empresas comparam o cus-
to com a taxa de retorno do capital 
investido. Conforme esse custo au-
menta e supera a taxa de retorno, a 
captação de mais recursos na bolsa é 
desestimulada.”

Como os juros  afetam as decisões 
de investimento em ações

No 2º trimestre, 
apesar da alta da Selic, 
investidor mais 
comprou que vendeu, 
mostra estudo.

Os brasileiros preferem reduzir os inves-Os brasileiros preferem reduzir os inves-
timentos em renda variável, na busca de timentos em renda variável, na busca de 
opções mais seguras e rentáveisopções mais seguras e rentáveis
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UNIÃO BRASIL RETIRA 
PRÉ-CANDIDATURA
de Garotinho ao governo do Rio

Presidente da Alerj se reúne com 
representantes dos servidores 
e garante manutenção de 
recomposição salarial

A Executiva nacional do União 
Brasil decidiu retirar a pré-candida-
tura de Anthony Garotinho ao gover-
no do Rio. O nome de Garotinho foi 
descartado após encontro, na tarde 
desta terça, entre o presidente nacio-
nal da legenda, Luciano Bivar, e o lí-
der do diretório fluminense, Wagner 
dos Santos Carneiro. Horas antes, o 
ministro do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) Ricardo Lewandowski rejei-
tou a ação movida pelo ex-governa-
dor, o que, na prática, mantém sua 
inelegibilidade para as eleições deste 
ano. Em paralelo, caciques do União 
faziam pressão para que a candidatu-
ra fosse retirada e a sigla declarasse 
apoio ao governador Cláudio Castro 
(PL), que tenta a reeleição.

A esta equação, soma-se também 
o fato de a pré-candidatura de Garo-
tinho não ter alcançado os índices 
almejados nas pesquisas de opinião 
de votos. A última pesquisa Datafo-
lha, do início do mês, mostra que ele 
aparece na terceira posição, com 7% 
dos votos, atrás de Marcelo Freixo 
(PSB) e Cláudio Castro (PL), que pon-
tuaram 22% e 21%, respectivamente. 
Em nota, Garotinho informou que 
define até a próxima sexta se será 
candidato à Câmara dos Deputados.

Filha de Garotinho, a deputada 
federal Clarissa Garotinho (União) 
será candidata ao Senado pela le-
genda. Na reunião, ficou alinhado 
que os membros da família Garoti-
nho não terão a obrigação de apoiar 
Castro à reeleição.

Partido vivia guerra interna 
por candidatura

Nas últimas semanas, uma guer-
ra de manifestos e dúvidas sobre a 
veracidade da assinatura de um di-
rigente elevaram a temperatura da 
disputa interna no diretório flumi-
nense do União Brasil, que oscilava 
entre apoiar a reeleição do gover-
nador de Castro e lançar Garotinho 
na corrida eleitoral. Auxiliares do 
presidente estadual do União — e 
atual prefeito de Belford Roxo — Wa-
guinho solicitaram a inclusão de Ga-
rotinho em pesquisas de intenções 
de voto. Dias depois, mais de cem 
lideranças e pré-candidatos do par-
tido figuraram numa declaração de 
apoio à reeleição de Castro, divul-
gada por apoiadores do governador. 
Horas depois, Waguinho posou com 

O presidente da Assembleia Legislativa do Rio 
(Alerj), deputado André Ceciliano (PT), se reuniu nesta 
segunda feira (da 18) com representantes de servidores 
estaduais para assegurar a manutenção de medidas 
que garantem os direitos do funcionalismo aprovadas 
dentro do Plano de Recuperação Fiscal — incluindo a re-
composição salarial aprovada em 2021 — e a regulariza-
ção da atividade profissional dos animadores culturais.

O encontro contou com a participação de ani-
madores culturais e representantes do Sindicato 
dos Profissionais de Educação (Sepe) e do Fórum 
Permanente dos Servidores Públicos do Estado 
do Rio de Janeiro (Fosperj).

Alguns pontos do Regime de Recuperação Fiscal 
(RRF) — fruto do acordo assinado entre o governo do 
estado e a União — foram debatidos com representantes 
do Fosperj. A entidade demonstrou preocupação com 
questionamentos feitos pelo Conselho Supervisor do 
Regime de Recuperação Fiscal, do governo federal, so-
bre leis aprovadas na Alerj, durante a discussão do pla-
no elaborado pelo Rio para ingresssar no RRF.

"Ficamos mais tranquilos com a conversa e a afirma-
ção que não haverá recuo no que já foi aprovado”, afir-
mou o integrante do fórum, Rodrigo Lelis.

Recomposição salarial
Os servidores temem perda salarial, caso seja ques-

tionada a Lei Estadual 9.436/2021, de 14 de outubro de 
2021, que autorizou o governo estadual a conceder re-
composição salarial ao funcionalismo.

A recomposição salarial prevê a correção salarial com 
base no Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) 
acumulado de 6 de setembro de 2017 a 31 de dezembro 
de 2021, paga em três parcelas: 50% no primeiro bimes-
tre de 2022 (já pagos); 25% no primeiro bimestre de 
2023; e 25% no primeiro bimestre de 2024.

"Queremos que o que foi aprovado na Alerj seja 
cumprido. Teve uma votação pela recomposição, 
portanto, os servidores estão atentos ao compromis-
so do que foi votado aqui, de fazer valer a dignidade 
de todos os servidores públicos do Rio de Janeiro", 
disse Doroteia Frota, diretora Sepe.

Economia
POLÍTICA

Castro após lançamento de seu 
comitê de campanha.

Em meio à indefinição sobre 
a posição do partido, Waguinho 
viajou a Brasília, onde estava 
prevista uma reunião com a cú-
pula nacional do União.

A dúvida sobre os rumos do 
União na campanha do Rio ga-
nhou novos ingredientes após 
o pedido para que Garotinho 
constasse como pré-candidato 
ao governo em pesquisas e en-
trevistas ser assinado pelo vice-

-presidente estadual do partido, 
Algacir Maeder Moulin. Ex-as-
sessor parlamentar de Wagui-
nho e ex-presidente do MDB em 
Belford Roxo, na época em que o 
prefeito era filiado ao partido, Al-
gacir já havia constado anterior-
mente como signatário de uma 
nota, em maio, afirmando que a 
“maioria dos filiados do partido 
já decidiu” apoiar a reeleição de 
Castro. A assinatura desta nota, 
contudo, é diferente da que apa-
rece no pedido pró-Garotinho.
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PRESSIONADO PELA BANCADA,

pós indicar que pode voltar atrás no apoio 
à pré-candidatura do deputado federal 
Alessandro Molon (PSB-RJ) ao Senado, 
o prefeito do Rio, Eduardo Paes (PSD), 
liberou os correligionários para que 
apoiem quem preferirem na corrida ao 
Congresso. Parlamentares do PSD rece-
beram o aval de Paes — que também é 
presidente estadual do partido — em 
encontro realizado ontem.

Desde a última semana, o prefeito se via pressionado, 
tanto por um grupo de deputados estaduais quanto por 
membros da direção nacional da legenda, que insistem 
no apoio a André Ceciliano (PT).

A declaração de apoio, tanto de Paes quanto de outros 
membros do PSD, é mais simbólica do que formal, já que tan-
to Molon quanto Ceciliano são pré-candidatos ao Senado na 
chapa de Marcelo Freixo (PSB), enquanto o PSD apoia na cor-
rida ao governo estadual o PDT de Rodrigo Neves. Os pedetis-
tas devem lançar Ivanir dos Santos ao Senado.

Nos cálculos das lideranças do PSD, o apoio de Paes a 
Molon representaria uma ameaça: caso perca a disputa ao 
Senado, o candidato do PSB é visto como postulante na-
tural à prefeitura em 2024, quando o prefeito deve tentar 
a reeleição. Apostar em Ceciliano ou manter uma posição 
mais neutra, portanto, representaria uma postura mais 
equilibrada no cálculo político.

Prefeito do Rio, Prefeito do Rio, 
Eduardo Paes Eduardo Paes 
(PSD) Foto: (PSD) Foto: 
Roberto Moreyra / Roberto Moreyra / 
Agência O GloboAgência O Globo

Enquanto isso, um grupo de parlamentares com-
posto por nomes como os deputados estaduais Luiz 
Paulo, Átila Nunes, Lucinha e Adriana Balthazar 
pressionava para a adesão a Ceciliano, que segue 
como presidente da Assembleia Legislativa do Rio 
(Alerj) e conta com a “gratidão” dos parlamentares.

Um dos principais entusiastas do nome de Ceci-
liano, Átila Nunes não esconde as resistências inter-
nas a um eventual apoio a Molon.

— Até segunda ordem, estamos livres para 
apoiar o Ceciliano. Já colocamos ao prefeito que 

não pretendemos declarar apoio ao Molon ou 
pedir votos — disse.

De acordo com pessoas do partido, o apoio ao 
Senado ainda é visto por Paes como uma “moeda 
de negociação” com o ex-presidente Lula. Paes, 
que já declarou pretender votar em Lula, busca se 
aproximar do petista. Na semana passada, Paes 
admitiu o embaraço:

— Tenho manifestado minha simpatia ao Molon, 
mas recebi o pedido para apoiar o Ceciliano. É muita 
gente pressionando — afirmou.

A Petrobras anunciou nesta 
terça-feira (dia 19) que a partir de 
hoje (20), o preço médio de venda 
de gasolina da Petrobras para as 
distribuidoras passará de R$ 4,06 
para R$ 3,86 por litro, uma redu-
ção de R$ 0,20 por litro.

A redução no preço é uma 
das primeiras medidas feitas 
por Caio Paes de Andrade, que 
assumiu a estatal há menos de 
um mês. O governo vinha pres-
sionando a companhia para 
baixar o valor da gasolina.

Considerando a mistura obriga-
tória de 73% de gasolina A e 27% 
de etanol anidro para a compo-
sição da gasolina comercializada 

nos postos, a parcela da Petrobras 
no preço ao consumidor passará 
de R$ 2,96, em média, para R$ 2,81 
a cada litro vendido na bomba.

Em nota, a estatal disse que "essa 
redução acompanha a evolução dos 
preços internacionais de referência, 
que se estabilizaram em patamar 
inferior para a gasolina, e é coerente 
com a prática de preços da Petro-
bras". A estatal disse que "busca o 
equilíbrio dos seus preços com o 
mercado global, mas sem o repasse 
para os preços internos da volatilida-
de conjuntural das cotações interna-
cionais e da taxa de câmbio".

A estatal não anunciou alte-
ração no preço do diesel.

PETROBRAS ANUNCIA REDUÇÃO 
NO PREÇO DA GASOLINA 

A

PAES LIBERA DEPUTADOS PAES LIBERA DEPUTADOS 
DO PSD A OPTAREM POR DO PSD A OPTAREM POR 
MOLON OU CECILIANOMOLON OU CECILIANO

Fachada do predio da Petrobras, localizado no centro do Rio de Janeiro Foto: Sergio Moraes / ReutersFachada do predio da Petrobras, localizado no centro do Rio de Janeiro Foto: Sergio Moraes / Reuters
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Casos de investigação:

Baixada 

serão encaminhados para abrigos, determina Vara da Infância
MENINA ESTUPRADA POR PADRASTO E BEBÊ

O Juízo da Vara da Infância, da Juven-
tude e do Idoso de Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, determinou, nessa 
segunda-feira (18), que a criança de 11 
anos que engravidou após ter sido víti-
ma de abuso sexual pelo próprio padras-
to e o bebê que ela deu à luz sejam enca-
minhados para abrigos específicos para 
seus perfis. Segundo o Tribunal de Justi-
ça, como todos os processos envolvendo 
crianças, o caso está em segredo de Justi-
ça. De acordo com Fernanda Fernandes, 
delegada que investiga o caso, a menina, 
que está internada no Hospital Estadual 
Adão Pereira Nunes por complicações 
pós-parto, deverá ser ouvida na Delega-
cia Especializada de Atendimento à Mu-
lher (Deam) de Duque de Caxias (Deam) 
ainda esta semana.

Familiares do suspeito estiveram na 
porta da unidade de polícia na manhã de 
segunda-feira (18). Por volta das 10h30 
ele foi transferido para o presídio de Ben-
fica, onde passará por audiência de custó-
dia na tarde desta terça-feira.

A criança, engravidou enquanto era 
mantida em casa e teve o bebê na semana 
passada. A expectativa é de que ela seja 
ouvida na sexta-feira (22).

Ainda de acordo com agentes, a mãe da 
menor, que também é investigada pelo 
crime, está com a filha na unidade de saú-
de e é aguardada para depor na terça ou 
quarta-feira. Ela seria a única parente pró-
xima com quem a criança convivia.

De acordo com denúncias anônimas, 
os vizinhos foram surpreendidos na úl-
tima sexta-feira com a menina saindo 
da casa em que morava com um bebê re-
cém-nascido nos braços e entrando em 
uma ambulância do Samu. Segundo a 
delegada Fernanda Fernandes, a criança 
não era vista na comunidade desde que 
tinha cerca de 9 anos, não frequentava 
a escola e, apesar da idade, ainda não 
aprendeu a ler e nem a escrever.

O caso chegou à polícia no início da 
manhã de sexta-feira (14), após a inter-
nação da menina, que deu dar à luz um 
bebê dentro de casa, e a mãe e o padrasto 
alegavam que, até o momento do parto, 
não sabiam da gravidez. Os profissionais 
de saúde e assistentes sociais que aten-

deram a vítima suspeitaram da his-
tória e por se tratar de “estupro de 
vulnerável”, dada a idade da meni-
na, acionaram a delegacia.

Nesse domingo, a delegada afir-
mou que, ao ouvir os responsáveis 
pela vítima, estranhou todo o con-
texto, mas o que mais chamou a 
atenção foi a alegação de que a me-
nina teria sido estuprada há 9 me-
ses por um homem desconhecido 
armado, enquanto ela andava em 
uma rua da comunidade.

— Existem casos de gravidez que 
passam despercebidos. São raros, mas 
existem. Mas é impossível não perce-
ber quando uma criança chega em 
casa após ser estuprada na rua. Não 
tinha sangue? As roupas não estavam 
rasgadas? Ela não estava machucada? 
Não demonstrou alterações de com-
portamento? Fiz várias perguntas e 
eles não souberam responder — rela-
tou a titular da Deam-Caxias.

Exames realizados no hospital 
constataram que a menina sofria es-

tupros recorrentes, o que indica que 
os abusos aconteciam dentro de casa 
e por alguém próximo. De acordo 
com a delegada, juntando as infor-
mações do hospital com as denún-
cias feitas ao conselho tutelar de que 
a menina era mantida em cárcere 
privado e com a constatação de que 
ela não frequentava a escola há pelo 
menos dois anos, o padrasto aparece 
como principal suspeito.

Além do padrasto, a mãe da me-
nina também está sendo investiga-
da e, mesmo que fique comprovado 
que não tinha participação no crime 
de estupro, ela pode ser enquadrada 
nos crimes de abandono intelectual 
e omissão de notificação. A Polícia 
Civil chegou a pedir medida proteti-
va para que a mãe também não pu-
desse se aproximar da menina, mas 
como ficou constatado que a vítima 
não tem nenhum outro parente pró-
ximo que pudesse assumir a respon-
sabilidade sobre ela, a Justiça negou 
por hora esse pedido.

A parturiente vítima de 
estupro cometido pelo médico 
anestesista Giovanni Quintella 
Bezerra, de 31 anos, no último 
dia 10, no Hospital estadual da 
Mulher Heloneida Studart, em 
São João de Meriti, na Baixada 
Fluminense, passará por aten-
dimento psicológico conduzido 
pela equipe técnica do Juizado 
Especial de Violência contra a 
Mulher, na Comarca de São João 
de Meriti. A determinação é do 
juiz Luís Gustavo Vasques, da 
2ª Vara Criminal do município . 
Além disso, por determinação do 
magistrado, os peritos deverão 
elaborar um laudo sobre o estado 
dela para a Justiça. A Delegacia 
Especializada de Atendimento 
à Mulher (Deam) de São João 
de Meriti finaliza o inquérito de 
estupro de vulnerável contra o 
profissional que deverá ser entre-
gue ao Ministério Público do Rio 
nesta terça-feira (19).

Na última semana, a delegada 
Bárbara Lomba Bueno, titular da 
especializada, chegou a afirmar 
que a mulher estava “muito 
indignada, revoltada e chateada” 
com tudo o que aconteceu. Fa-
miliares da vítima e psicólogos fo-
ram os responsáveis por informá-
-la sobre o crime, que aconteceu 
após o parto, na mesa de cirurgia 
da unidade. Na sexta-feira (14), 
ela prestou depoimento, junto 
com o marido.

preso por estupro 
vai passar por 
atendimento
psicológico
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Vítima de anestesista 

Padrasto é preso por estuprar e manter menina de 11 anos Padrasto é preso por estuprar e manter menina de 11 anos 
em cárcere privado por dois anos Foto: Reproduçãoem cárcere privado por dois anos Foto: Reprodução
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InvestigaçãoQuem é Filipe Ret, o rapper pop que fez parceria sensual 

com Annita e está sendo investigado pela polícia

Preso temporariamente por le-
são corporal grave, associação cri-
minosa e cárcere privado de uma 
paciente no Hospital Santa Branca, 
em Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, o cirurgião plástico 
equatoriano Bolívar Guerrero Silva, 
de 63 anos, possui diversas conde-
nações a pagamentos de indeniza-
ções por danos morais decorren-
tes de erros médicos. Nas ações, 
mulheres relatam danos estéticos 
causados por procedimentos reali-
zados na mesma unidade de saúde 
particular, como queimaduras, ci-
catrizes e até buracos na pele.

Em um dos processos, uma pa-
ciente diz ter contratado os servi-
ços de Bolívar, tido como dono do 
hospital e responsável por todas as 
cirurgias plásticas reconstrutivas 
do local, para retirar gorduras da 
região do abdômen e para implan-
tar próteses nos seios. Na petição, 
a mulher contou que, pouco antes 
do procedimento, foi obrigada a 
assinar um termo de consentimen-
to informando ter ciência que em 
"cirurgia plástica não há garantias 
de resultados”, e disse ter sofrido 
queimaduras que se transforma-
ram em queloides.

O rapper Filipe Ret Foto: Reprodução

Queimaduras, cicatrizes, buracos na pele: 
as ações por erro médico contra o cirurgião 
plástico preso por cárcere de paciente

Quarta-Feira 20 de Julho de 2022  

Filipe Ret, ou Filipe Cavaleiro de 
Macedo da Silva Faria, é garoto cario-
ca da Zona Sul. Cresceu no Catete, na 
subida do Morro Santo Amaro. Aos 16 
anos, quando começava a rabiscar as 
primeiras rimas, ficou sabendo da Ba-
talha do Real, na Lapa. Achou que esti-
vesse pronto para ganhar no freestyle, 

Na ação, ela requereu a imedia-
ta reparação do erro médico nos 
locais onde se encontravam os 
ferimentos, com a realização de 
um novo procedimento cirúrgico, 
e ainda a condenação do médico 
ao pagamento de indenização por 
danos morais em valor equivalen-

te a 80 (oitenta salários mínimos), 
orçado na ocasião em R$ 49.760, 
e o reembolso de R$ 9.700 a títu-
lo de danos materiais. Seu pedido 
foi acolhido em parte: a sentença 
determinou a nova cirurgia e ao 
pagamento de R$ 15 mil e R$ 3 
mil, respectivamente.

mas ainda não era o momento. 
Perdeu quase todas. Aos 37 anos, 
o rapper está investigado por trá-
fico de drogas, após oferecer um 
"open beck" em sua festa de ani-
versário, em junho, e foi flagrado 
com drogas em resort de Angra 
dos Reis, nesta terça.

Hoje, o rapper tem 7,2 milhões 
de seguidores no Instagram e 
acumula parcerias com nomes 
famosos do rap, como L7nnon, 
MC Poze do Rodo, Caio Luccas, 
Kayuá, Mc Cabelinho e Mc Ha-
riel. Lançado há um mês, seu 
novo trabalho, "Lume", tem uma 

pegada mais trap como o momento pede, 
mas com pinceladas pop que sempre de-
ram pinta na sua trajetória. A maior de to-
das elas é a faixa com Anitta. Em menos de 
uma semana, o clipe oficial já teve mais de 
2,5 milhões de visualizações.

E se no passado Filipe chegou a dizer 
que não adiantava ficar ressentido por não 
ser popular como Anitta porque "ela rebo-
lava e se comunicava com quem rebolava", 
Filipe usou e abusou dos atributos artísti-
cos da artista. No clipe, a musa pop sensua-
liza em um macacão vermelho grudado no 
corpo em um feat picante e faz referência a 
drogas, como maconha: "Transa na piscina 
fumando meu beck". Nas redes, chegaram 
até a cogitar um ligeiro affair entre os dois 
tamanha a química.

O primeiro disco veio "Numa margem 
distante", em 2009. Filipe chegou tímido à 
cena musical, mas em 2012, com "Vivaz", 
dava pistas de que viraria o jogo em breve. 
Letras fortes como jab e de impacto com 
um golpe cruzado, que deixavam os mais 
céticos confusos ao ver um homem branco, 
com cara de boyzinho, traduzir tão bem um 
universo restrito e conservador.

Não teve jeito, "Neurótico de guerra" 
fez barulho e chegou até mesmo quem 
não era lá muito chegado ao gênero mu-
sical, falando sobre mulheres, obstáculos 
do dia a dia e maconha.

Outro golpe certeiro de Filipe foi enten-
der que para falar com mais gente, era pre-
ciso fazer as pazes com o mercado. Seu se-
gundo disco, o "Revel", saiu por um selo da 
Skol Music. Narizes torcidos à parte, o rapaz 
começou a tocar nas rádios e foi mostrando 
conteúdo, além da (boa) forma - dos gran-
des palcos às quebradas.
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EVENTOS ESPORTIVOS AGITAM
CAMPO DE GOLFE DE JAPERI 

Que Japeri tem diversos 
pontos turísticos não é novida-
de. Mas o Campo de Golfe tem 
ganhado destaque por promo-
ver eventos esportivos. A Asso-
ciação de Footgolf do Rio de Ja-
neiro (AFGRJ) está preparando 
seu próximo campeonato para 
setembro, a exemplo da Tercei-
ra Etapa do Campeonato Cario-
ca de Footgolf 2022, realizada 
no início do mês.

O torneio contou com a par-
ticipação de 36 atletas, que 
disputaram uma vaga nas cate-
gorias Livre, Feminina, Master, 
Sênior e Iniciante.

Os campeões foram: Júnior 

Mesquita está ainda mais 
verde. No último sábado, dia 
16 de julho, equipes de Meio 
Ambiente do município se 
juntaram à ONG Via Verde 
para o plantio de sete mudas 
de pau-brasil na ciclovia da 
avenida Baronesa de Mesqui-
ta, logo em frente à Estação 
Edson Passos. A iniciativa 
aconteceu, principalmente, 
em prol do Dia Mundial de 
Proteção às Florestas, come-
morado em 17 de julho.

“Essa é uma espécie 
muito simbólica, cultural e 
historicamente. Então, apro-
veitamos a data comemora-
tiva para trazer mais mudas 
desta espécie já ameaçada 
para a nossa cidade”, decla-
rou o presidente da ONG Via 
Verde, Marcelo Costa. Junta-
mente à sua equipe, Marcelo 
foi o responsável pela doação 
das sete mudas de pau-brasil 
plantadas na ciclovia da ave-
nida Baronesa de Mesquita.

DE DUQUE DE 
CAXIAS ENTREGA
PRAÇA REVITALIZADA 
EM PARADA MORABI

A Prefeitura de Duque de 
Caxias entregou nesta quinta-
-feira (14/07) mais uma praça 
revitalizada no terceiro distrito. 
Localizada em Parada Morabi, 
o espaço público de lazer Praça 
Altari Filho, conhecida como 
Praça do Cotia, teve seu campo 
de grama sintética restaurado e 
ganhou novos equipamentos, 
entre eles uma academia de 
ginástica, um playground, qua-
dra de areia, mesas de futmesa 
e tênis de mesa, além de pista 
para caminhada.

Localizada entre as ruas A 
e EE, a praça conta com ilu-
minação de led e faz parte do 
programa de melhorias dos 
espaços públicos de lazer rea-
lizadas pela Secretaria Muni-
cipal de Obras e Defesa Civil. 
O evento de entrega da praça 
revitalizada contou com a 
presença do prefeito Wilson 
Reis e dos secretários muni-
cipais João Grilo, de Obras e 
Defesa Civil,  e Leandro Gui-
marães, de Urbanismo.

O prefeito Wilson Reis falou 
sobre as recentes melhorias 
na cidade apresentadas pelo 
executivo municipal. “Além de 
entregar praças novas e revita-
lizadas, estamos trabalhando 
em diversas outras áreas. Na 
educação estamos a pleno 
vapor. Na saúde então, nem 
se fala. Nossos alunos, nossos 
jovens terão muitas opções 
sobre o que podem fazer, seja 
para ocupar seu tempo com 
lazer, ou para estudar, se pre-
parando para a vida. Só não 
terá oportunidade quem não 
quer”, afirmou.
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PREFEITURA
BAIXADA FLUMINENSE

Avenida Baronesa de Mesquita ganha 
sete mudas de pau-brasil

(Livre), Simone (Feminina), 
Zeca (Master), Marcio (Sê-
nior), Jamerson (Iniciante). 
Entre as finalistas da cate-
goria feminina estão as jape-
rienses, Keyla, que conquis-
tou o segundo lugar e Kirian, 
que ficou em terceiro lugar.

Semelhante ao golfe, 
o footgolf é um esporte 
novo no qual os jogadores 
chutam uma bola de fute-
bol até o buraco no solo. 
Vence quem terminar o 
circuito com o menor nú-
mero de chutes.

Segundo o diretor da 
AFGRJ, Matheus Corrêa, a 

Associação tem planos de 
realizar o próximo torneio 
de footgolf no mês de se-

tembro. Vale lembrar que o 
evento é totalmente gratui-
to e aberto ao público.

Bosque Pau-Brasil
Em breve, algumas áreas ao 

redor do plantio também serão 
contempladas com mudas de 
pau-brasil. Este é o caso da rota-
tória de Edson Passos, que será 
o lar do novo Bosque Pau-Brasil. 
Uma iniciativa da ONG Via Ver-
de, em parceria com a Prefeitura 
Municipal de Mesquita.

“Nossa ideia é transformar 
aquele local, para que ele propor-
cione a interação com a espécie. 
Isso permitirá que a população 

trabalhe também com a sua cons-
ciência e preservação do meio 
ambiente, além de deixar a área 
mais bonita”, apontou a respon-
sável pela Educação Ambiental 
do município, Rosaura Clem.
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Um dos locais mais lindos da cidade recebe atletas de todo país
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Com a janela aberta, o Fluminense re-
gularizou nesta terça-feira os seus primeiro 
reforço para o segundo semestre de 2022: 
Marrony teve o nome publicado no BID e já 
tem condições legais de estrear.

O atacante chega por empréstimo junto ao 
Midtjylland, da Dinamarca. Com isso, Marrony 
tem chances de jogar contra o Goiás, nesta 
quarta, às 19h (horário de Brasília) na Serrinha, 
pela 18ª rodada do Campeonato Brasileiro.

Marrony, que já vinha em atividade na 
Dinamarca, começou as atividades no clu-
be no início de julho, uma semana depois 
do uruguaio. Ele vem participando normal-
mente dos trabalhos comandados por Fer-
nando Diniz no CT Carlos Castilho e está à 
disposição do treinador tanto no Brasileirão 
quanto na Copa do Brasil.

A expectativa agora fica por conta da re-
gularização de Michel Araújo. Após ganhar 
alguns dias de férias, ele se reapresentou ao 
Fluminense no fim de junho e já vem trei-
nando com o grupo desde então. Seu nome, 
no entanto, ainda não consta no BID.

A tão aguardada janela de transferências do 
segundo semestre chegou, e o Botafogo intensi-
fica seus movimentos no mercado. Com a aber-
tura do período na segunda-feira (18), a diretoria 
alvinegra corre para registrar quem já chegou, 
alinha detalhes com negociações já encaminha-
das e recalcula a rota na busca por reforços.

Até agora, o Botafogo fechou com três refor-
ços. O lateral-esquerdo Fernando Marçal e o 
meia Eduardo foram oficializados. Já o atacante 
Luis Henrique depende apenas de detalhes bu-
rocráticos para ser anunciado.

Embora já tenham sido anunciados, Marçal 
e Eduardo ainda não têm condição de jogo, já 
que seus nomes ainda não tinham sido pu-
blicados no Boletim Informativo Diário (BID) 
até a noite de segunda. A situação dos dois é 
acompanhada de perto pelo estafe, já que, 
caso sejam registrados ainda nesta terça (19), 
provavelmente reforçarão a delegação na via-
gem a São Paulo, onde o Botafogo enfrenta o 
Santos pelo Brasileirão na quarta.

Prestes a se juntarem ao trio já acertado, estão 
o zagueiro Adryelson e o atacante Martín Ojeda. 
O defensor de 24 anos fez exames em General 
Severiano e está apto a assinar o contrato de 

Na abertura da janela, Botafogo tem três reforços, 
dois encaminhados e define outros alvos no mercado

EDUARDO, MEIA DO BOTAFOGO — FOTO: VITOR SILVA/BFR

Marrony é registrado 
e já pode jogar no 
Fluminense

Futebol

o Flamengo ao fim de 2022, mas 
não confirma aposentadoria

três anos com o Botafogo. O ar-
gentino, por sua vez, depende da 
liberação do Godoy Cruz, líder do 
campeonato argentino, que quer 
estender o máximo possível a 
permanência de seu goleador.

O acordo entre os clubes já 
está sacramentado. O único im-

passe é que a vontade do Bota-
fogo é ter o atacante o quanto 
antes para se juntar ao grupo 
que disputa o Brasileirão e so-
fre com desfalques por ques-
tões médicas, enquanto os ar-
gentinos tentam segurá-lo até 
os últimos dias da janela.

Diego anuncia

O meia Diego Ribas comunicou nesta 
terça-feira que deixará o Flamengo ao fim 
da temporada. Ele encerrará o contrato com 
o clube, e afirmou que não vai jogar em ou-
tra equipe do Brasil.

- Hoje completa 6 anos da minha chegada. 
Foram 6 anos maravilhosos e ano passado na 
minha renovação, decidimos que seria meu 
último ano como jogador. E eu venho aqui 
confirmar que esse será meu último ano. Sain-
do daqui, vou me dar alguns meses para deci-
dir se vou aposentar ou não, mas se for con-
tinuar jogando vai ser fora do país, caso meu 
olho brilhe - disse o camisa 10.

O jogador de 35 anos não descartou ser téc-
nico, mas disse que prioriza no momento pla-
nos na vida pessoal em relação a outras ações.

- Depois que eu me aposentar quero ver o 
futebol de fora, ser treinador é uma possibi-
lidade. Mas também tenho outros projetos, 
quero transmitir para as pessoas a forma como 
eu superei meus obstáculos. Farei algo em re-
lação a inteligência emocional, também.

Diego também rechaçou as acusa-
ções de ser um líder de uma chamada 
"panela" de jogadores no Flamengo ao 
longo de sua trajetória.

- Espero que essas pessoas maldosas 
não tratem elas mesmas assim. Tudo que 
foi construído aqui foi com seriedade, dig-
nidade. Mas as pessoas às vezes pegam 
pesado. A minha maneira de encarar isso é 
com muito amor, mas de forma ativa, sem-
pre vou me posicionar. Vejo o lado bom 

nas pessoas, mas tem hora que é 
difícil entender onde querem che-
gar com tanta maldade. As pessoas 
que podem dizer quem somos são 
as que nos acompanham no dia a 

dia. Pra destacar alguns, não pre-
cisa desmerecer outros. Os ciclos 
se encerram, não quero estar aqui 
para sempre. Enquanto estiver aqui 
vou me posicionar no que é certo.


